



# Association 24 août 1944

Association régie par la loi 1901  
Déclaration JO N° 42 du 19 octobre 2013

Extraños extranjeros

En un momento en el que Francia parece haber perdido toda la memoria de su pasado y está volviendo a los demonios de los años 30, cuando florecieron leyes cada vez más xenófobas, en enero de este año se promulgó una de las peores leyes contra la presencia de extranjeros en Francia desde 1945.

**Nos parece oportuno hacer un breve recordatorio histórico para respetar nuestro trabajo de memoria de cara al futuro.**

**De 1933 a 1938, las restricciones de acceso a Francia se redujeron a un goteo,**

**En 1938 al regreso de Daladier al poder: medidas xenófobas y rechazo de la inmigración. Se pone en marcha un arsenal represivo destinado a controlar, vigilar y castigar a los extranjeros.**

**Una acción metódica para librar a Francia de demasiados elementos indeseables. Nos recuerda al gobierno actual, apoyado por la derecha y la extrema derecha.**

**Erradicar a los indeseables, internarlos en centros especiales.**

Los republicanos españoles llegaron en febrero del 39 en este ambiente, al igual que **los hombres de la Nueve.**

**Febrero de 39: Apertura de los campos para los republicanos españoles derrotados. Los Hombres de la Nueve también los sufrieron.**

**Septiembre de 39: Todos los extranjeros varones procedentes de territorios pertenecientes al “enemigo” con edades comprendidas entre los 17 y los 50 años son recluidos en centros especiales.**

**Diciembre de 1939: la obligación de la detención preventiva era tan imperativa como la de las medidas represivas: los Hombres de la Nueve también estaban sometidos a ella.**

Sin embargo, ya en agosto del 39, los extranjeros, los que huían del fascismo alemán, los que huían de la persecución, los de Hungría, Polonia, Italia, Portugal y España, pero también los de África, Asia y América, no dudaron ni un instante en embarcarse en una aventura peligrosa: redes de resistencia o regimientos de voluntarios extranjeros, la Legión Extranjera, las Fuerzas Francesas Libres. Todos estaban comprometidos con la Libertad; todos esperaban vivir libres en el suelo que habían elegido libremente y sin ocupantes. **Y así eran los hombres de la Nueve.**

Fueron los soldados de primera línea, los inconformistas de la primera hora, oficiales de enlace, portadores de armas, octavillas y mensajes. Participaron en todas las batallas, en las peores condiciones; soportaron los peores sufrimientos para impedir que el fascismo les despojara de su dignidad humana. **Así eran los hombres de la Nueve.**

Association 24 août 1944 : 22 rue Mélingue - 75019 Paris  
[24aout1944@gmail.com](mailto:24aout1944@gmail.com) - [www.24-aout-1944.org](http://www.24-aout-1944.org)

Luego, a menudo en nombre de una interpretación franco-francesa de la historia, fueron olvidados, ignorados por los historiadores y la memoria popular. **También los hombres de la Nueve**

Hoy más que nunca, hablemos de esos extranjeros que llegaron a Francia en busca de asilo, tan mal recibidos, internados, algunos entregados a los nazis por la policía francesa, y de cuyas filas surgieron los héroes de la Liberación. Recordemos su valor y su dignidad, para que la acogida de hoy a los refugiados sea solidaria, digna y humana.

En este día de celebración de los resistentes del "Cartel Rojo", todos ellos presentados por las fuerzas de ocupación y sus colaboradores franceses como terroristas extranjeros, y ante la falta de entusiasmo de las autoridades y de cierto número de franceses por acoger a las personas en apuros, hemos querido recordar a los parisinos, a los franceses y a todos en general, sea cual sea su origen, que los extranjeros, aunque fueron mal recibidos en Francia o despreciados, desempeñaron un papel importante en la lucha antifascista. De no haber sido por ellos, Francia tal vez no hubiera estado en la mesa de los vencedores en 1945.

Su valentía y su compromiso inquebrantable con la libertad deben hacernos reflexionar sobre lo que debemos a esos hombres y mujeres de otras tierras, porque hoy seguirían dispuestos a defender la libertad y a su país de acogida. Un día tendremos que rendir cuentas a nuestros hijos por haber lanzado anatemas contra los seres humanos en lugar de tenderles la mano, por haber permitido que decenas de miles de seres humanos fueran asesinados con indiferencia en Gaza y murieran en el mar, en los frágiles barcos que deberían haberles salvado del terror y de la muerte. ¡No podemos honrar el pasado y destruir el presente!

Como bien dijo Daniel Mayer, del CNR: "**Recordar no es sólo recordar el pasado. Significa construir el mundo de mañana. Más allá de la unidad de los muertos -y gracias a ella- debemos crear la unidad de los vivos. Y el mundo de mañana será el que hayamos diseñado, si sabemos quererlo**", y yo añadiría: "¡Si no sabemos, la Francia de la Ilustración volverá a extinguirse!

Voy a ceder la palabra a Jean Estivill, que va a hablar de la corta pero intensa vida de Celestino Alfonso, un extraño extranjero que fue fusilado el 21 de febrero de 1944 como miembro del grupo Manouchian.